
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E 

DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 

– CONSELHO do FUNDEB 

 

Aos vinte dias do mês de Junho do ano de dois mil e oito, na sala de reuniões do 

Conselho do FUNDEB, localizada na Rua Inácio Lustosa, 700, Bairro São Francisco 

Curitiba – Paraná – CEP 80510-000, às quatorze horas em primeira convocação e às 

quatorze e trinta  iniciou-se a sexta reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. 

Estiveram presentes, conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes 

Conselheiros (as): Dagmar João Brasil ( Efetivo – SEED), Aron Magno Dangui 

(Titular – CNTE), Edilson Aparecido de Paula ( Titular – CNTE ),Emerson Mitsui 

Karasawa (Titular UNDIME), Ismar Cruz Slompo ( Titular - FEPAMEF), Osvaldo Alves 

de Araújo (Titular CEE), Rafael Clabonde (Titular – UPES), Rosemary Escabio 

(Titular – SEFA), Urçula Carina Zanon (Titular FEPAMEF), Nilda Matos Germer 

(Suplente – SEED), Celso José dos Santos (Suplente – CNTE), Celso Luiz Amaral ( 

Suplente – SEFA ), bem como dos técnicos da SEED/GFS: Paulo Afonso de Souza e 

Osmar Alves B. Junior. Iniciada a reunião o Presidente Osvaldo Alves de Araújo fez 

a abertura solicitando que o Conselheiro Suplente Celso José dos Santos procedesse 

a leitura da ata da reunião anterior. Feita a leitura e procedida as devidas 

adequações, a mesma foi aprovada e assinada. Logo na seqüência foi apresentada a 

pauta da reunião: 1) Análise Prestação de Contas FUNDEB 2008, 2) Regimento Interno 

(Solicitação de adequação pela SEED). O Presidente Osvaldo Alves de Araújo sugeriu 

que deveria ser aprovada as datas das próximas reuniões do Conselho do FUNDEB, 

acatado por todos ficou assim definido: dia 25/08/2008 – 2ª feira – 14 horas, dia 

26/09/2008 – 6ª feira – 14 horas, dia 27/10/2008 – 2ª feira – 14 horas, dia 

28/11/2008 – 6ª feira – 14 horas, dia 15/12/2008 – 2ª feira – 14 horas, dia 

30/01/2009 – 6ª feira – 14 horas. Em seguida a Conselheira Titular Rosemary 

Escabio fez a demonstração do site do governo www.pr.gov.br – Serviços – Economia 

, finanças,impostos – Despesas do estado – Relação de pagamentos efetuados – 

Fundeb – Gestão do dinheiro público. Lá explanou e explicou todos os tópico da 

composição do FUNDEB. Também foi solicitado a Conselheira que fosse 

disponibilizado na Internet os significados das abreviaturas usadas no site das 

contas do FUNDEB, e que já estivessem liberados os demonstrativos bimestrais para 

a próxima reunião. Terminada a explanação do site, o Técnico da SEED, Osmar Alves 

B. Junior, fez uma demonstração em CD ( Multimídia )com o seguinte conteúdo: Anexo 

6, Empenhos, Execução orçamentária, Recolhimento crédito e verba, Relatórios de 

pagamentos, entre outros documentos pertinentes ao FUNDEB. Terminadas as 

demonstrações o Presidente Osvaldo Alves de Araújo, passa a palavra ao Conselheiro 

Aron Magno Dangui que fala sobre a prestação de contas do FUNDEB 2008, diz que 

pela ausência de dados só possui relatórios preliminares e o que pode verificar 

que os balanços e o orçamento estão 30% aquém das receitas arrecadadas pelo 

FUNDEB, que o comportamento do FUNDEB é diferente do FUNDEF e que teve uma aumento 

de 659% de sobra de um exercício para outro. Se comprometeu entregar o relatório 

http://www.pr.gov.br/


em 15 dias. Contestando a informação a Conselheira Suplente Nilda Matos Germer 

afirma que sobre este valor o FUNDEB tem 70% já empenhado em relação a receita. Em 

seguida o Presidente Osvaldo Alves de Araújo deu início ao segundo assunto da 

pauta, lendo o Ofício 612/2008 recebido da direção geral da SEED e assinado pelo 

SR Ricardo Fernandes Bezerra contendo solicitação de adequação do Regimento 

Interno entre o artigo 17,§2º ao Decreto nº 1379 de 29/08/2007 artigo 11, item I. 

O Conselheiro Aron Magno Dangui explanou a legislação vigente a esse assunto 

alegando clareza e que em casos como esse deve se cumprir a  legislação federal. O 

Conselheiro Suplente Celso José dos Santos leu o artigo 17, parágrafo 1 a 4 e o 

decreto artigo 11 sugerindo que o decreto seja readequado em relação a legislação. 

Rosemary Escabio também defendeu a readequação do decreto. Após amplo debate sobre 

o assunto, os conselheiros por unanimidade decidiram manter o Regimento Interno 

nos termos apresentados, uma vez que o mesmo encontra-se adequado à legislação 

federal vigente, Lei Federal 11.404/2007. Decidiu também enviar expediente ao 

Diretor Geral da SEED, para que proceda os encaminhamentos necessários para a 

adequação do Decreto Estadual 1390/2007. Em seguida o Presidente Osvaldo Alves de 

Araújo solicitou ao Conselheiro Suplente Celso José dos Santos que redigisse esse 

Ofício em resposta a SEED, mas que antes seria encaminhado via e-mail a todos os 

conselheiros para que houvesse plena concordância entre todos antes do 

encaminhamento oficial a direção da SEED. Terminado o assunto o Presidente Osvaldo 

Alves de Araújo juntamente com Conselheiro Suplente Celso José dos Santos falaram 

da importância de um curso de capacitação para os Conselheiros e funcionários do 

FUNDEB, foram sugeridos nomes e entidades que nos poderiam auxiliar nessa questão, 

no entanto o Conselheiro Titular Dagmar João Brasil defendeu a idéia que além dos 

nomes acima sugeridos, a capacitação poderia ser feita pelos conselheiros mesmo, 

que cada um capacitasse o restante conforme sua área de atuação. Ao final o 

Presidente Osvaldo Alves de Araújo juntamente com o Conselheiro Titular Edílson 

Aparecido de Paula se propuseram em encaminhar os assuntos pertinentes ao curso. 

Lembrando que não foi definido se haverá uma reunião do Conselho do FUNDEB para o 

mês de Julho de 2008. Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, 

secretária executiva do Conselho do FUNDEB, lavrei a presente ata, que após lida e 

aprovada, segue assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais Conselheiros 

Presentes. 

 

 


